

Libros sobre identidad digital, archivos y gobernanza de datos, presentaciones del INAI en la FIL Guadalajara

- “No debemos olvidar que lo que ocurre en la virtualidad nos afecta en la vida real”, dijo la Comisionada del INAI Josefina Román Vergara, a estudiantes de secundaria presentes en el Pabellón de la Transparencia de la FIL Guadalajara.

Todas las personas tenemos derechos, obligaciones y responsabilidades en el entorno digital que debemos respetar y cumplir para proteger nuestra privacidad y la de los demás, dijo la Comisionada del INAI Josefina Román Vergara, durante la presentación del *Documento Orientador “Identidad y Ciudadanía Digital”*, en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara.

“Todos los días compartimos información en redes sociales, para eso son las redes, pero debemos hacerlo con conciencia y con responsabilidad porque están en riesgo nuestros datos personales y nuestra privacidad. No debemos olvidar que lo que ocurre en la virtualidad nos afecta en la vida real”, señaló Román Vergara a estudiantes de secundaria presentes en el Pabellón de la Transparencia de la FIL Guadalajara.

El Pabellón de la Transparencia de la FIL Guadalajara ha sido desde 2004 un espacio para la promoción de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales. A través de presentaciones de libros, conferencias y mesas de diálogo las personas conocen la utilidad social de estos dos derechos humanos.

Este año, el Pabellón de la Transparencia es coordinado por los organismos garantes de Jalisco (ITEI), de la Ciudad de México (InfoCDMX), del Estado de México (Infoem) y de Baja California Sur (ITAI), el Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco y el INAI.

El *Documento Orientador “Identidad y Ciudadanía Digital”* fue comentado por Salvador Romero Espinosa, Comisionado del organismo garante de Jalisco (ITEI); Natalia Mendoza Servín, Coordinadora de Transparencia de la Universidad de Guadalajara; Luis Gustavo Parra Noriega, Coordinador de la Comisión de Protección de Datos Personales del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), y Liliana Campuzano Vega, Comisionada Presidenta del organismo garante de Sinaloa (CEAIP).

En el séptimo día de actividades de la FIL Guadalajara se presentó también el *Cuaderno de Transparencia 34 Normas técnicas para fortalecer la implementación y cumplimiento de la Ley General de Archivos*, de Ramón Alberch I Fugueras, José Luis Binal Zazo y José Antonio Ramírez Deleón.

La Comisionada Román Vergara afirmó que los archivos se vinculan directamente con el ejercicio de derechos humanos como el de la salud, la educación o la justicia, por ello es necesario que se encuentren bien organizados y que sean accesibles.

“Quienes trabajamos en el servicio público tenemos obligaciones de ley puntuales en materia archivística y gestión documental que debemos cumplir, porque derechos como el acceso a la información y la protección de datos personales se basan en el acceso a los archivos”, dijo la Comisionada Román Vergara.

Este cuaderno sobre archivos fue comentado por Gisela González Flores, Coordinadora de Archivos del Poder Judicial del Estado de México, y José Antonio Ramírez Deleón, Director General de Jard Corporativo, S.C.

Otra presentación fue la del libro *Gobernanza de datos y las nuevas tecnologías de mejora de la privacidad*, de Constanza Gómez Mont y Claudia del Pozo.

La Comisionada Román Vergara dijo a jóvenes que la intención de esta obra no es prohibir el uso de las tecnologías, sino generar conciencia de que las herramientas digitales manejan datos personales y deben ser utilizadas con responsabilidad.

Comentaron este libro Vanessa Díaz Rodríguez, Creadora de la herramienta de inteligencia artificial Sor Juana, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y Luis Gustavo Parra Noriega, Coordinador de la Comisión de Protección de Datos Personales del Sistema Nacional de Transparencia (SNT).

- Descarga el [Documento Orientador “Identidad y Ciudadanía Digital”](#).
- Descarga el [Cuaderno de Transparencia 34 Normas técnicas para fortalecer la implementación y cumplimiento de la Ley General de Archivos](#).
- Descarga el libro [Gobernanza de datos y las nuevas tecnologías de mejora de la privacidad](#).

[Ver fotografía](#)